



# Protokoll der MV der Sektion Basel der Europäischen Bewegung vom 20. Juni 2022 in der alten Markthalle, Basel

*Anwesend sind die Präsidentin Sarah Wyss, die Vorstandsmitglieder Cécile Kessler (Präsidentin der young european swiss | yes), Silvio Tondi, Sven Bisang (Kassier), Samuel Huber, Matthias Bertschinger und die Mitglieder Paul Hofer, Manuel Friesecke (Geschäftsführer der Regio Basiliensis, ex officio Ehrenmitglied), Erwin Zbinden, Nino Russano, Mustafa Atici, Peter Jossi (Revisor), Philipp Erhardt, H. Ueli Gogel, Andreas Traub, Christoph Miesch, Werner Strüby, Daniel Feldges, Pascal Schacher, Roland Finckh, Fabian Schmid und Gerald Mäscher. Als Gäste anwesend sind Janina Aeberhard vom Sekretariat der Europäischen Bewegung Schweiz und unser Fotograf František Matouš.*

*Entschuldigt haben sich das Vorstandsmitglied Manuel Knapp sowie die Mitglieder oder Personen Helen und Peter Schai, Werner Pachinger, Andrea E. Knellwolf, Thomas Gander, Eric Nussbaumer, Aline Masé (Wechsel zur Sektion Zürich), Kaspar Sutter, André Berne, Juliana Weber, Fritz Epple, Kathrin Amacker und Lukas Engelberger.*

1. Begrüssung und *tour d'horizon*
2. Wahl des Tagespräsidenten Manuel Friesecke, des Protokollanten Matthias Bertschinger und des Stimmenzählers Paul Hofer.
3. Die Traktandenliste wird genehmigt.
4. Das Protokoll der letztjährigen GV wird genehmigt.
5. Berichte
  - a) Jahresbericht, Sarah Wyss berichtet mündlich: Prägend sei der Abbruch der Verhandlungen über das Rahmenabkommen gewesen. Da sich der Bundesrat nicht mehr bewegt, müssten jetzt die Kantone eine stärkere Rolle übernehmen. Sarah erwähnt die Unterstützung der Aktivitäten der Jugendorganisation yes durch die Sektion Basel, Silvio Tondi berichtet über die Planung einer Reise nach Strasbourg oder Brüssel.
  - b) Sven Bisang verliest den Kassenbericht: CHF 791.45 Gewinn, CHF 15'452.25 Vermögen, Mitgliederstand über 200.
  - c) Andreas Traub und Peter Jossi verlesen den Revisionsbericht.
6. Alle Berichte werden genehmigt und der Präsidentin, dem Kassier, dem Vorstand und den Revisoren wird einstimmig Décharge erteilt.
7. Wahl des Präsidiums, des Kassiers, der bisherigen Vorstandsmitglieder sowie der Revisionsstelle

Die Präsidentin, der Kassier, alle Vorstandsmitglieder und die beiden Revisoren stellen sich zur Wiederwahl und werden per Akklamation in ihren Ämtern bestätigt.

8. Anträge: Der Antrag von Emanuel Schiess zur Statutenänderung wird einstimmig angenommen. Art. 7 Abs. 4 wird um folgenden Satz ergänzt: «Die Einladung erfolgt im Regelfall elektronisch, kann aber auf Verlangen auch per Post zugestellt werden.»

Sarah Wyss stellt die geplanten Verfassungsinitiativen vor und erläutert deren Dringlichkeit. Angesichts des Stillstands des Bundesrats, der Parteien und Verbände seien jetzt Impulse aus der Zivilgesellschaft nötig. Auf die Frage von Peter Jossi, ob auch andere Kantone mitmachen oder etwas machen würden, erwähnt Sarah Wyss das Interesse des Kantons Zürich. Mustafa Atici berichtet über den Frust in der Wissenschaft angesichts des Verhaltens des Bundesrats. Silvio Tondi berichtet, Mitte und FDP müssten noch ins Boot geholt werden. Nino Russano hält die Initiativen für eine grosse Chance. Paul Hofer unterstützt die Idee einer solchen Initiative; in der FDP werde sie allerdings als «zu unbestimmt» bezeichnet, soweit ihm zu Ohren gekommen sei. Es gehe auch und gerade darum, wieder über Europa zu sprechen, und da bieten die Initiativen eine grosse Chance, so Silvio Tondi. Je konkreter und komplexer der Text, desto mehr Angriffsfläche böten die Initiativen. Die Mitglieder stimmen mit 21 Ja-Stimmen, ohne Gegenstimmen und ohne Enthaltungen der Lancierung der beiden gleichlautenden Volksinitiativen in den Kantonen BS und BL zu.

9. Damit ist der offizielle Teil der Mitgliederversammlung beendet. Es folgt das Referat «Erosionsmonitor» von Patrick Dümmler von Avenir Suisse darüber, was alles «erodiert» seit dem Entscheid des Bundesrats über den Abbruch der Verhandlungen über das Rahmenabkommen.

10. Varia

*Für das Protokoll*

*Matthias Bertschinger*